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Собравшихся приветствовал заместитель генераль-
ного директора по мукомольному-зерновому и хлебо-
пекарному производству Павел Егоров, он пожелал 
всем присутствующим здоровья, долголетия и отметил, 
что люди – это главные герои «СИТНО».

Общее впечатление ветеранов МПК-2 от праздника 
выразила бывший зоотехник по кормам Валентина Де-
мьяновна Журавская, ее стаж работы на предприятии 
составляет 29 лет:

- Я стараюсь не пропускать такие мероприятия. 
Встречи ветеранов на День победы - это замечательная 
добрая традиция. Очень приятно увидеть бывших кол-
лег, у нас много общих воспоминаний, интересно уз-
нать новости о родном предприятии, о сотрудниках. 
Организация праздника как всегда была отличная: та-
лантливые дети, прекрасный музыкальный репертуар. 
А в этом году, и все это отметили, нам показали пре-
красный и трогательный спектакль. Отрадно, что о нас 
помнят на предприятии, которому мы отдали многие 
годы. 

Подготовка к юбилею великой Победы в компании 

началась заранее. Во второй половине апреля в насе-
ленных пунктах Нагайбакского и Агаповского районах 
были организованы субботники у обелисков павшим 
односельчанам, активное участие в которых приня-
ли сотрудники предприятий компании. В офисе компа-
нии «СИТНО» был отреставрирован мемориал павшим 
на фронтах Великой Отечественной войны работникам 
МКХП.

Накануне праздника подарочные наборы от ком-
пании «СИТНО» были вручены в Министерстве сель-
ского хозяйства Челябинской области ветеранам, мно-
го лет проработавшим в аграрной отрасли региона. По-
дарки от компании получили также труженики тыла, 
проживающие на сельских территориях, депутатами от 
которых избраны наши сотрудники. 

Кроме того, 9 Мая представители компании при-
няли участие в праздничных мероприятиях в населен-
ных пунктах, расположенных на территории присут-
ствия предприятий «СИТНО», а также возложили цве-
ты к обелискам павшим в годы Великой Отечественной 
войны воинам.

Накануне Дня Победы 6 и 7 мая в компании «СИТНО» традицион-
но прошли торжественные мероприятия, посвященные великому 
празднику. В Досуговом центре компании в течение двух дней со-
бралось около 300 ветеранов предприятий компании. Для них бы-
ло подготовлено театрализованное представление – музыкальный 
спектакль «А зори здесь тихие» по повести Бориса Васильева, кон-
цертные номера и накрыт праздничный стол.
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Календарь Победы

1941 год1941 год
22 июня – 22 июня – Вероломное напа-Вероломное напа-
дение фашистской Германии дение фашистской Германии 
на СССР.на СССР.
22 июня – 22 июня – конец июля – Ге-конец июля – Ге-
роическая оборона Брестской роическая оборона Брестской 
крепости.крепости.
23 июня – 23 июня – Создание Ставки Создание Ставки 
Верховного Главнокомандова-Верховного Главнокомандова-
ния.ния.

30 июня – 30 июня – Создание Государ-Создание Государ-
ственного Комитета Обороны.ственного Комитета Обороны.

1944 год1944 год
6 июня – 6 июня – Открытие второго Открытие второго 
фронта в Европе.фронта в Европе.

1945 год1945 год
24 июня – 24 июня – Парад Победы в Мо-Парад Победы в Мо-
скве.скве.

Новый формат

Фирменная сеть магазинов «СИТНО» запустила об-
новлённый формат – первым в новой концепции открылся 
флагман на улице Грязнова, 4. Один из самых популярных 
магазинов сети полностью преобразился, став современ-
ным, удобным и ещё более ориентированным на потребно-
сти покупателей.

- Мы начали обновление фирменной торговой сети с 
магазина на улице Грязнова — это один из самых узнавае-
мых и любимых магазинов, куда ежедневно приходят сот-
ни постоянных покупателей. При разработке нового фор-
мата для нас было важно показать, что магазин «СИТНО» 
— это не просто торговая точка, а, в первую очередь, за-
бота о людях, о качестве их жизни и питания», — отметил 
председатель совета директоров компании «СИТНО» Па-
вел Журавский.

В обновлённом пространстве покупателей ждут свежие 
мясные и молочные продукты, фермерские деликатесы, по-
луфабрикаты, выпечка собственного производства, а так-
же уголок с дегустациями от локальных брендов. При этом 
магазин сохранил главное - привычную атмосферу, люби-
мый ассортимент и приветливых продавцов, знакомых по-
стоянным покупателям уже не первый год.

Наталья Нестерова постоянный покупатель, живущая 
поблизости, говорит, что очень рада открытию магазина:

-  Купила курочку «СИТНО», свеженькую, цена прием-
лемая, взяла куриные головы своему коту - он любит имен-
но ситновские, проверено. Взяла булочки «СИТНО» и от-
личный торт «Прага». Когда этот магазин ремонтировали, 
мы с нетерпеньем ждали его открытия. Дождались! Теперь 
только сюда. Здесь есть все, что нужно. Всегда продукция 
свежая, продавцы отличные: и помогут, и посоветуют.

Отметим, что крупнейший производитель продуктов 
питания на Южном Урале - компания «СИТНО» - намере-
на превратить свои магазины в площадку для объединения 
локальных производителей. В новом формате особое вни-
мание уделено свежести, качеству и доступности продук-
тов. В планах компании - обновление и других магазинов 
фирменной сети. 

Коллектив также доволен реконструкцией магазина, 
новыми товарами и новым оборудованием.

- Большое спасибо нашему руководству за обновленный 
прекрасный магазин, современный, лаконичный и удобный. 
Огромную работу провели наши менеджеры, им тоже боль-
шое спасибо. Новый интерьер и современное оборудование 
позволяют нам быть ближе к покупателю и его запросам, -  
говорит Элла Дергунова, директор магазина.

Следующим открылся флагманский магазин по адресу: 
Вокзальная, 15А. Эта торговая точка «СИТНО» отличается 
тем, что находится на выезде из города на территории Маг-
нитогорского хлебокомбината, поэтому здесь всегда самый 
свежий хлеб и кондитерская продукция. 

Галина Моисеенко, коммерческий директор «СИТНО» 
так охарактеризовала особенности обновленного магазина:

- Основные «фишки» магазина - это всегда свежие про-
дукты, продукты под брендом «СИТНО», продукция от 
уральских и башкирских производителей.

Приглашаем посетить вновь открывшиеся магази-
ны по адресам: ул. Грязнова д. 4 и Вокзальная, 15А.

Своё. Родное. 
Свежее. Теперь и 
в новом формате!

В Магнитогорске открылись первые обновлённые 
флагманские магазины «СИТНО»
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По уже сложившейся тради-
ции, более 600 детей из многодет-
ных семей сотрудников предприя-
тий компании накануне праздника 
получили бесплатные сертифика-
ты в кино. В течение каникул ре-
бята смогут посмотреть любой 
понравившийся фильм. Такие же 
сертификаты были вручены и де-
тям мобилизованных для участия 

в СВО сотрудников компа-
нии.

Сладкие призы от ком-
пании «СИТНО» 30 мая по-
лучили участники масштаб-
ного спортивного праздника 
для дошкольников во Двор-
це спорта имени И. Х. Рома-
зана. Здесь для участия в ве-
селых стартах собралось бо-
лее 350 юных магнитогор-
цев.

Ежегодную акцию 1 ию-
ня провели в новом флаг-
манском магазине фир-
менной розничной сети на 
Грязнова, 4. Здесь всех по-
купателей с детьми ждал 
праздничный сюрприз – мо-
роженое.

Кроме того, компания 
«СИТНО» приняла участие 

в праздниках, посвященным Дню 
защиты детей, которые прош-
ли 1 июня в Домах культуры на 
сельских территориях, депутата-
ми от которых избраны сотрудни-
ки предприятий «СИТНО». Среди 
прочих радостей и поздравлений 
каждый ребенок получил сладкий 
подарок от компании.

SIAL China — ключе-
вое событие в пищевой ин-
дустрии Азии. Выставка 
собрала тысячи професси-
оналов, экспертов и про-
изводителей со всего мира 
и продемонстрировала са-
мые передовые тенденции 
и инновации в сфере про-
изводства, упаковки и про-
движения продуктов пита-
ния.

Бренд «СИТНО» сде-
лал новый шаг в раз-
витии международного 
партнёрства, приняв уча-
стие в SIAL China. Посе-
тители выставки смогли 
познакомиться с широ-
кой продуктовой линей-
кой нашей компании.

Экспозиция Челябин-
ской области стала ча-
стью национального па-
вильона, а сама выстав-
ка SIAL включила девять 
ключевых продуктовых 
направлений, охватыва-
ющих различные темы 
от инновационных на-
питков до органических 
товаров и технологич-
ных решений для пище-
вого сектора.

SMM менеджер
Анастасия 

ЖЕМЧУГОВА

ВСЕ ЛУЧШЕЕ - ДЕТЯМ СИТНО покоряет Китай: компания 
представила продукцию на 
международной выставке SIAL China 2025

1 июня вся Россия отмечала День за-
щиты детей. Компания «СИТНО» при-
няла активное участие в празднике. 

С 19 по 21 мая 2025 года 
в Шанхае прошла одна из 
крупнейших международ-
ных продовольственных 
выставок SIAL China 2025. 
Компания «СИТНО» приня-
ла участие в экспозиции на 
коллективном стенде Челя-
бинской области.

Ситно-детям Актуально

Встречаемся с нашим героем на про-
ходной. Рабочая смена у железнодорожни-
ков начинается с восьми утра, но на месте 
они гораздо раньше. Нужно надеть спец-
одежду и пройти медосмотр. По дороге в 
здравпункт беседуем, спрашиваю Илью 
про инфраструктуру и коллектив.

- На МКХП десять путей разной про-
тяженности. В штате - 11 железнодорож-
ников – это мастер цеха, 5 локомотивных 
бригад (5 машинистов и 5 помощников ма-
шиниста). У МКХП два основных объек-
та – один на станции Буранная, второй в 
Магнитогорске, на улице Лазника. Также 
работники железнодорожного цеха перио-
дически выезжают в Сибай для выполне-
ния работ на путях Сибайского элеватора, -  
рассказывает Илья по дороге. 

Допуск к работе получен. Помощник 
машиниста говорит, что для начала нужно 
осмотреть тепловоз, изучить записи в жур-
нале прошедшей смены и понять, куда бы-
ли поставлены вагоны вчера. Идем в ло-
комотивное депо, где помимо мастерских 
находятся кабинеты и бытовые комнаты 
для персонала. Там происходит инструк-
таж, руководитель знакомит локомотивные 
бригады с объемом предстоящей работы. 
На доске маркером обозначена расстанов-
ка вагонов по путям.

Спрашиваю, есть ли какой-то принцип 
составления состава.

- Для нас главный принцип – своевре-
менное выполнение полученного плана на 
маневровую работу, то есть используя все 
железнодорожные пути, съезды и тепло-

воз. Нужно максимально быстро выпол-
нить задание при соблюдении всех тре-
бований безопасности.  Важное значение 
имеет количество и вес вагонов, с кото-
рыми осуществляется передвижения по 
путям предприятия. Задание мы получа-
ем от диспетчера, который сообщает, ка-
кой конкретно вагон и на какой фронт по-
грузки/разгрузки нужно поставить, либо 
убрать. Зная местоположение вагонов, я в 
уме планирую маневровую работу, - объ-
ясняет Илья по ходу нашего движения к 
тепловозу.

Помощник машиниста рассказал, что 
по окончании погрузо-разгрузочных опе-
раций часть вагонов по заданию диспет-
чера собираются на отдельный путь, с ко-
торого их забирает локомотив ММК с це-
лью дальнейшей передачи вагонов на пу-
ти РЖД.  Именно на территории комбина-
та будут формироваться составы с учетом 

содержимого вагонов и направления. 
Тепловоз осмотрели, проверили его 

техническое состояние, получили план ра-
бот и занялись поставленными задачами. 
Сегодня маневровая работа с вагонами на-
чалась с зерновозов с пшеницей. Снача-
ла вагоны взвесили, далее мастер элевато-
ра сверил фактический вес с документа-
цией. Все сошлось, теперь можно срезать 
пломбы и брать зерно на анализ. Для этого 
по команде составителя состав с гружён-
ным вагонами локомотивом подтягивается 
к эстакаде, где другими работниками осу-
ществляется отбор проб.

- Когда лаборанты дадут добро на раз-
грузку, - продолжил Илья, - мы эти вагоны 
переставим на второй или третий пути на 
точку разгрузки. Возможно, также и по обе-
им точкам одновременно. А пока делаются 
пробы, нам нужно на десятый путь поста-
вить вагон под погрузку комбикорма. Вагон 
со шротом поставить на 4-й путь под вы-
грузку, а крытый вагон - на шестую точку 
погрузки. Это как игра в «Пятнашки».  

Чтобы высвободить  вагон для комби-
корма, а он был в середине состава меж-
ду другими вагонами, нам пришлось сде-
лать несколько маневровых передвиже-
ний. Также пришлось вызволять из окру-
жения вагон со шротом. Только крытый ва-
гон оказался в свободном доступе.

- Когда пути заняты большим количе-
ством вагонов, мы можем «доставлять» ва-
гон на точку погрузки до трех часов, без пе-
рекуров. Осуществлять маневровую рабо-

ту с гружеными вагонами очень сложно, по-
тому что за раз можем перемещать только 
по три-четыре вагона. При этом необходи-
мо подключить тормозную магистраль от 
тепловоза к вагонам, на вагонах «связать» 
тормозные рукава, для того чтобы была воз-
можность остановить многотонный состав 
автотормозами. Один гружёный вагон име-
ет вес ±100 тонн, - добавляет Илья.

Поступила команда – составить семь 
вагонов на выводку, их мы будем соби-
рать по всему парку. Снова началась игра 
«В пятнашки». Для начала наш герой при-
кинул, на какой путь войдут семь вагонов. 
Определили, что это будет первый путь.  
Для этого пришлось его «расчистить» – 
переставить находящиеся на этом пути 
вагоны на другой путь. Теперь собираем 
нужные вагоны, «связывая» попутно тор-
мозные рукава и открывая краны тормоз-
ной магистрали. 

Илья говорит, что работа помощника 
машиниста, по большей части, умственная. 

- Мне нужно учитывать множество ус-
ловий: вместимость пути, весовые нормы 
сколько вагонов наш небольшой тепло-
воз сможет сдвинуть и остановить на том 
или ином участке путей. Нужно учиты-
вать величину уклона каждой ветки пути.  
Где площадка – там уклон минимальный, 
там все просто, и легче вести подсчёт. Чем 

круче уклон, тем меньше вагонов можно 
прицеплять.

Многозадачность этой профессии по-
ражает. Спрашиваю, где учат таких специ-
алистов и как все успевать? 

- У меня высшее железнодорожное об-
разование и приличный опыт работы на 
ММК, - рассказывает Илья, - там я начи-
нал помощником машиниста - составите-
лем, затем работал маневровым диспетче-
ром – дежурным по станции. В «СИТНО» 
я с конца 2021 года. Когда работа органи-
зована правильно, то все успеваешь. Но 
есть нюанс, у каждой станции своя про-
пускная способность. К примеру, если на 
МКХП придет десять вагонов, у нас есть 
пространство для маневров. Если вагонов 
больше, то пространство сужается. Манев-
рировать становится сложней, а времени 
на выполнение задач нужно больше. 

День подошел к концу, прощаемся. Я 
говорю, чтобы работать помощником ма-
шиниста, нужно иметь мега-мозг!  Но 
Илья скромно отвечает, что его работа – 
это не только мыслительный процесс. В 
зимний период приходится очищать стре-
лочные переводы и пути. Обслуживани-
ем тепловоза тоже приходится заниматься 
самим: менять масло в двигателе, тормоз-
ные колодки. В целом, работа интересная 
и разнообразная. Главное – не заскучаешь.

Один день из жизни компании

Не все знают, что на МКХП-
СИТНО есть своя железнодорож-
ная станция и полноценное же-
лезнодорожное хозяйство: сеть 
путей, тепловоз, локомотив-
ное депо. Ежедневно продук-
ция «СИТНО» отправляется по-
требителю по железной дороге, 
также осуществляются постав-
ки зерна и шрота на производ-
ство. Железная дорога является 
важной логистической артери-
ей предприятий. Сегодня о сво-
ей работе расскажет Илья Шу-
берт, помощник машиниста те-
пловоза - составитель МКХП.

НЕСКУЧНАЯ РАБОТАНЕСКУЧНАЯ РАБОТА
Беседовала 

Наталия КАСТРУЛИНА
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Своих емкостей организация 
вначале не имела, зерно размеща-
лось в глубинных поселках райо-
на. Активное строительство ХПП 
началось в 1952 г., и связано оно 
было с освоением в районе за-
лежных земель. Целинниками 
было освоено 113 тысяч гектаров 
новых посевов. В 1952 г. был по-
строен 1-й склад емкостью 3 200 
тонн. В 1957 г. складские мощ-
ности были увеличены втрое. 
Наиболее интенсивное развитие 
предприятия пришлось на пе-
риод 60-х годов. В разные годы 
ХППвозглавляли В. А. Дрожжин, 
П. П. Марков, Н. М. Тягус. В.А. 
Игуменщев. C ноября 2009 года 
по настоящее время – Павел Ген-
надьевич Авдонин.

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
В настоящее время складская 

емкость Кизильского ХПП состав-
ляет 61,5 тыс. тонн. На 10 гекта-
рах расположились три зерносу-
шилки, 30-ти и 60-тонные авто-
мобильные весы, 10 приемных то-
чек, 4 точки отгрузки.  Все опера-
ции с зерном автоматизированы. 
Техническая база ХПП ежегод-
но совершенствуется. В сутки 10 
автоподъемников могут произво-
дить суточную приемку до 3 ты-

сяч тонн зерна. В начале 90-х на-
чался спад производства. Сошла 
на нет отработанная система гос-
заказа, прекратилось плановое 
финансирование. 

ВМЕСТЕ С «СИТНО»
Двадцать пять последних лет 

Кизильское ХПП трудится в со-
ставе предприятий «СИТНО». За 
эти годы произошло немало пе-
ремен: была произведена замена 
кровли, отреставрированы полы в 
18 складах длительного хранения, 
осуществлена полная газифика-
ция. Установлен цепной транспор-
тер вместо нижней галереи, смон-
тирована новая точка отгрузки. 

У предприятия немало планов 
на будущее. Нужно приобрести и 
смонтировать новый пробоотбор-
ник. А еще провести капитальный 
ремонт приемных норий на линии 
приемки серых хлебов. В предсто-
ящую заготовку положить на хра-
нение не менее 50 тыс. тонн зер-
на нового урожая: пшеницы, яч-

меня, овса, гороха, семян подсол-
нечника.

ЗОЛОТОЙ ФОНД 
На ХПП работает сложив-

шийся за десятилетия коллектив. 
Пришли более молодые специа-
листы, такие как главный инженер 
М.А. Пермяков, энергетик В.Н. 
Чичкин, завлабораторией Н.С. 
Жирнова. По десять и более лет 
успешно работают на предприя-
тии А.В. Чемоданов, А.Б. Байназа-
ров, О.А. Медведева. М.Н. Стари-
кова, А.А. Зима, Э.А. Давлетшин, 
И Г. Болдашов и др.

Высоким авторитетом пользу-
ются на ХПП брат и сестра Чич-
кины. Стаж Людмилы Никола-
евны составляет около18 лет. С 
2011 года она как главный бух-
галтер отвечает за всю финансо-
вую и экономическую деятель-
ность предприятия. Десять лет ра-
ботает на ХПП ее брат – Влади-
мир Николаевич, последние пять 
лет возглавляя службу энергетика. 

Вместе со своей командой грамот-
но проводит своевременные про-
верки и испытание всего энерге-
тического и газового оборудова-
ния предприятия, осуществляя 
их профремонты. У обоих пред-
ставителей семьи – немало гра-
мот и благодарностей за отлич-
ный труд.

Хорошо известна на ХПП и 
фамилия Давлетшиных. Эдуард 
Анварович с 2014 года трудит-
ся на постоянной основе, до это-
го у него был опыт и сезонной ра-
боты. В настоящее время сушиль-
ный мастер успешно обслужива-
ет зерносушилку ДСП-32. Вместе 
с помощником профессиональ-
но принимает, размещает, под-
рабатывает и отгружает мягкую 
пшеницу третьего и четвертого 
класса. Рядом в лаборатории ра-

ботает его жена Олеся Юрьевна 
Давлетшина. Старший лаборант 
умело и четко делает анализ каче-
ственных показателей зерна, по-
ступающего на ХПП.

Весовщик – кладовщик Мари-
на Николаевна Старикова так-
же продолжила семейные тради-
ции. Электросварщиком на ХПП 
работал ее отец – Николай Влади-
мирович. В 2016 году М.Н. Стари-
кова начала работать в лаборато-
рии, а с 2019 года ей было дове-
рено взвешивание машин с зерном 
и ведение журнала учета. Как пра-
вило, на главных весах предприя-
тия трудятся добросовестные лю-
ди с отличной репутацией, что и 
подтверждает своим трудом М.Н. 
Старикова.  

Незаменимым человеком хле-
боприемного пункта также яв-
ляется опытный тракторист Ка-
миль Салаватович Шагиахме-
тов. Благодаря ему и его трактору 

МТЗ-80 территория ХПП всегда в 
порядке. За 12 лет работы он заре-
комендовал себя добросовестным 
работником, в совершенстве зна-
ющим свою технику и свое дело.   

ОСОБАЯ ДИНАСТИЯ ХПП 
На ХПП всегда трудится много 

фамильных династий. Это Попко-
вы, Игуменщевы, Удаловы, Карау-
ловы, Бардинцевы, Денисовы, Ку-
имовы, Решетниковы и др. 

Около восьми десятилетий ди-
настия Бардинцевых занимает-
ся учетом зерна на ХПП. В июле 
1962 года в бухгалтерию устрои-
лась Евдокия Ивановна Бардинце-
ва, таксировщик работала тогда с 
помощью арифмометра. За 17 лет 
выросла в опытного бухгалтера 
оперучета и заместителя старшего 
бухгалтера. На этом посту ее сме-
нила дочь - Нина Васильевна Бар-
динцева, отработавшая в системе 
оперучета более 20 лет. За год до 
ухода на пенсию она привела в от-
дел старшую дочь.

Дело мамы и бабушки в насто-
ящее время продолжают две пред-
ставительницы третьего поколе-
ния - Лариса Александровна 
Князева и Олеся Александровна 
Медведева. Л.А. Князева в долж-
ности заместителя главного бух-
галтера КХПП по семейной тра-
диции отвечает за все операции с 
зерном уже в течение 30 лет. О.А. 
Медведева десять лет работает 
инспектором отдела кадров пред-
приятия. У всех женщин этой се-
мьи немало Почетных грамот и 
Благодарностей за труд.

Сила Кизильского хлебопри-
емного предприятия, прежде все-
го, в преемственности поколений 
и возможности передавать друг 
другу свое профессиональное ма-
стерство и опыт.

КИЗИЛЬСКОМУ ХПП – 90 ЛЕТ!
Дата основания Кизильского ХПП 
- 4 июня 1935 г., первоначальное 
название предприятия было «За-
готзерно».

Юбилей

Главной темой праздника стала русская 
деревня: на территории площадки «СИТ-
НО» была воссоздана атмосфера русской де-
ревни с элементами нагайбакской культуры 
и французским акцентом. Символом этого 
объединения стала фирменная паста, приго-
товленная на месте — горячая, сытная, с мя-
сом птицы и овощами. 

«Париж в Челябинской области — это 
место, где встречаются традиции. Мы объе-
динили дух русской избы, корни нагайбаков 
и французскую гастрономическую классику. 
Паста стала не просто блюдом, а символом 
энергии и единства», — отметили организа-
торы Паста Пати.

Почётный гость – губернатор Челябин-
ской области Алексей Текслер, пообщался 
с участниками и послушал живое выступле-
ние народного коллектива на нагайбакском 
языке.

К празднику присоединился и капитан 
ХК «Металлург» Егор Яковлев, который по-
сле финиша заглянул на площадку и уго-
стился фирменной пастой.

На площадке «СИТНО» гостей ждала 
уютная русская деревня: с сеном, дровами, 
народной музыкой и душевной атмосферой.

Для гостей также были подготовлены 
интерактивные зоны: фотозона с настоя-
щим сеном и дровами, видеоспиннер 360 с 
видом на стилизованную Эйфелеву башню, 
и даже большой пушистый медведь, кото-
рый стал звездой детской аудитории. Нуж-

но признать, что Паста Пати от «СИТНО» 
уже стала доброй традицией Парижского 
полумарафона и каждый год собирает всё 
больше гостей.

Паста Пати не единственный предмет 
для гордости, более 20 сотрудников «СИТ-

НО» приняли участие в забегах. Особой по-
пулярностью пользовалась дистанция 5 ки-
лометров и детский забег «Мой первый ки-
лометр».

В самой длинной дистанции, 21 кило-
метр, неизменно принял участие наш со-
трудник Алексей Арзамасцев, электромон-
тер МКХП. 

- Я в третий раз бежал Парижский по-
лумарафон. В этом году было значительно 
больше спортсменов, поэтому   праздник 
растянулся на два дня. Но в этом есть свои 
плюсы – встретил много знакомых спор-
тсменов, даже из других городов. 

Несмотря на то, что находится в декрет-
ном отпуске, в велогонке, а это 30 киломе-
тров, традиционно приняла участие Мари-
на Митина, секретарь «Урал-Ситно».

- В Парижском велозаезде я принима-
ла участие третий раз. Всегда с нетерпени-
ем жду это событие! Как всегда, на фини-
ше ждал вкусный обед и тонизирующий хо-
лодный чай! Спасибо большое компании 
«СИТНО» за возможность стать частью та-
кого праздника! 

SMM менеджер
Анастасия ЖЕМЧУГОВА

ТРИ КУЛЬТУРЫ, ОДНА ДУША: 
компания «СИТНО» накормила 

3 000 спортсменов 
на Паста Пати в селе Париж

Уже в четвёртый раз компания «СИТНО» выступила генеральным партнёром Парижского по-
лумарафона, который прошёл в селе Париж Нагайбакского района. В этом году спортивный 
праздник установил новый рекорд — более 3 000 участников со всей России приняли участие 
в забеге и стали гостями традиционной Паста Пати от «СИТНО».

Событие



24 июля Светлана Петров-
на Гасс, продавец-кассир, 60 
лет
25 июля Гульшат Тухватов-
на Исламова, кухонный ра-
бочий, 60 лет

1 июля Чубинец Андрей Пе-
трович, водитель, 
50 лет

6 июля Юрий Александро-
вич Михайлов, оператор пти-
цефабрики, 55 лет

18 июля Сергей Геннадье-
вич Бочаров, электромонтер, 
60 лет
19 июля Елена Валерьевна 
Рождествина, специалист по 
логистике, 50 лет

4 июля Анатолий Алексан-
дрович Некрасов, электро-
монтер, 70 лет

5 июля Олег Федорович Ба-
скаков, мастер по аспирации, 
65 лет

6 июля Гульджана Жолмага-
метовна Кузенова, обработ-
чик емкостей, 
50 лет
8 июля Александр Василье-
вич Суняйкин, наладчик обо-
рудования, 50 лет
14 июля Владислав Анато-
льевич Никифоров, водитель 
автомобиля, 55 лет
16 июля Марина Петровна 
Лукманова, пекарь, 55 лет
21 июля Оксана Николаев-
на Данилейко, кладовщик, 
55 лет
24 июля Андрей Владими-
рович Шевченко, водитель, 
50 лет

26 июля Ирина Васильевна 
Кузнецова, укладчик-упаков-
щик, 60 лет
27 июля Филза Салаватовна 
Саникина, тестовод, 50 лет

18 июля Альфинур Ахтя-
мовна Батраева, мойщик та-
ры, 55 лет
28 июля Людмила Никола-
евна Чухвачёва, кладовщик, 
55 лет

28 июля Светлана Алексан-
дровна Ашихмина, формов-
щик котлет, 50 лет

Елена ХОХЛОВА,
категорийный менеджер 

ПК «Розница» 

Виктория ЯГОДИНА,
логист МПК-1

Наталья ЗЕМЛЯНСКАЯ, 
оператор 

ППР «Уральский»

Альбина ЛЯМИНА, 
бухгалтер «Шарк»

Анастасия КОСТЫЛЕВА, 
укладчик-упаковщик МХК 
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- В детстве, в возрасте восьми - девяти лет, я бы-
ла очарована книгой Александра Волкова «Волшеб-
ник изумрудного города», она была в нашей личной 
библиотеке. Я дважды читала о захватывающих при-
ключениях и крепкой дружбе девочки Элли и ее дру-
зей: песика Тотошки, Железного Дровосека и Му-
дрого Страшилы. Больше всех мне был симпатичен 
Страшила, у него было много невероятных качеств: 
он не нуждался в пище, не спал, мог видеть в темно-
те, не чувствовал усталости и боли.

 - В первом классе я впервые прочла кни-
гу Астрид Линдгрен «Пеппи Длинный чулок». Меня 
восхищала Пеппи, книгу читала трижды! Она была 
фантастически сильная и самостоятельная девочка, 
забавляло ее эксцентричное поведение и необычай-
ные способности. Видимо, я хотела быть похожей 
на рыжую шалунью, поэтому на Новый год, когда 
все девочки были принцессами, я была Пеппи. На-
ряжалась в драную тельняшку, мама заплетала мне 
проволоку в косы, использовали бабушкин чулок. 
Веснушки были свои. Таким образом, я примерила 
на себя образ сильной девочки.

- В детстве папа читал мне на ночь 
«Сказку о царе Салтане…» Александра Сергеевича 
Пушкина, я ежедневно засыпала под эту сказку. Мне 
нравился захватывающий сюжет, я была в восторге 
от того, что Лебедь превращалась в прекрасную ца-
ревну. Книга была хорошо иллюстрирована, я сотни 
раз рассматривала в ней картинки. До сих пор пом-
ню Царевну в дивном платье на обложке. Эта книга 
вызывает у меня теплые воспоминания, они связаны 
с памятью о папе.

- Я зачитывалась книгами Вален-
тины Асеевой «Динка» и «Динка про-

щается с детством». Сложно сказать, почему они так 
нравились мне. Видимо, я как-то ассоциировала се-
бя с этой девочкой Диной. Жила ее заботами, радо-
валась и печалилась вместе с ней. Мечтала о том же. 
Думала, как она. Сейчас я даже не вспомню сюжет, 
осталось только послевкусие: душевная теплота и 
что-то родное. 

- Я любила книгу Николая Носова 
«Незнайка». Зачитывалась ею в первом классе. Не-
знайка меня поразил своей фантазией  и философ-
ским отношением к жизни.  Я человек очень пере-
живательный, поэтому слегка завидовала здоровому 
«пофигизму» Незнайки. Он никогда не сомневался в 
своих способностях, его невозможно было обидеть. 
И мне было интересно, как Незнайка выстраивает 
свои отношения с друзьями. На школьном конкур-
се костюмов литературных персонажей я представ-
ляла оранжевую шляпу и галстук Незнайки, этот на-
ряд мне сшила мама.

Опрос месяца

У каждого из нас в детстве были любимые книги, 
которыми мы зачитывались, кого-то они форми-
ровали, кого-то развлекали, кому-то давали пи-
щу для размышлений. Давайте спросим у наших 
коллег какие книги и почему запомнились им в 
детстве.

ПОЗДРАВЛЯЕМ            В ИЮЛЕ!

МХК

ООО «Элеватор»

НПК

ПК Розница

Урал-Ситно

МПК-2 МПК-3

Служу Отечеству

Все должны вернуться домой!Все должны вернуться домой!

Элеватор Буранный

- В армии Арман служил с 2003 по 
2005 годы в Тоцком-2 Оренбургской об-
ласти. Именно там расположен леген-
дарный полигон, на котором 14 сентя-
бря 1954 года под руководством заме-
стителя министра обороны СССР мар-
шала Г. К. Жукова были проведены со-
ветские войсковые тактические учения 
с применением ядерного оружия. Об-
щее количество военнослужащих, уча-
ствовавших тогда в учениях, достигло 
50 000 человек. 

- Арман, расскажите, как вас при-
звали в армию.

- Пошел служить лейтенантом после 
военной кафедры нашего Горно-метал-
лургического института. Призвали нас 1 
июля. После распределения в Самаре 60 
человек офицеров-лейтенантов отправи-
ли в Тоцкое, в том числе, и меня. Среди 
земляков адаптация проходила гораздо 
лучше. Многие друг друга знали. 

Я попал в 27-ю мотострелковую ди-
визию и был назначен командиром гра-
натометного взвода. В подчинении у ме-
ня было 19 молодых солдат.

- Какое оружие было у ваших сол-
дат? 

- В моем взводе основным оружи-
ем были три автоматических станковых 
гранатомета. При каждом орудии нахо-
дился расчет из трех человек. Орудие с 
боеприпасом весит около 40 килограм-
мов, с позиции на позицию его переме-
щал расчет – три бойца.

- Как проходили учения?
- Учения выглядели таким образом: 

батальон выстраивался в цепь, мы вы-
ходили вперед и отстреливались. Наша 
задача – уничтожить легкую бронетех-
нику противника, зачистка первой ли-
нии. Дальность выстрела орудия - от 
полутора до двух километров. Снаря-
ды ложатся в шахматном порядке. По-
сле зачистки мы уходили в свои бое-
вые машины, и вперед выходила пехо-
та. Один раз на учениях огонь был та-
кой длительный и такой интенсивный, 
что я оглох на сутки. 

- Как живется офицерам в армии?
 - Мне было 23 года, я был на 4 года 

старше солдат. Немного давил груз от-
ветственности за жизни людей. Несмо-
тря на мирное время, армия – это не ку-
рорт. Много риска и трудностей. Напри-
мер, был случай на стрельбах.  Кто-то 
кого-то не понял, и в пяти километрах от 
нас, с тыла, начали палить танки. Коман-
дир батальона скомандовал нам «в бро-
ню». Мы оставили орудия, укрылись в 
бронетехнике и уехали с позиций. Ситу-
ация была опасная, и было страшно.

Еще ситуация. Нас собирались пере-
кинуть в Аджарию, там начинался кон-
фликт. Стали приезжать родители сол-
дат.  До сих пор помню растерянные, 
полные страха глаза матерей. Приходи-
лось с ними беседовать, успокаивать, 
находить слова. Обещал, что я тоже по-
еду и не брошу их сыновей. Сделаю 
все, что зависит от командира. Но судь-
ба нас пощадила, и наш полк никуда не 
отправили.

- Как вы считаете, армейский 
опыт нужен мужчине?

- Армейский опыт – это большой 
жизненный опыт. Я сына сейчас мораль-
но готовлю к армии. Он знает, как толь-
ко призовут, он обязательно пойдет в ар-
мию. Армейские связи, армейская жизнь 
закаляют характер, очень многое потом 
пригодится в жизни.

- Вы с однополчанами общаетесь?
- Отношения поддерживаем, но сей-

час, по истечении 20 лет, конечно, об-
щаемся меньше. Тем не менее, тради-
ция собираться 1-го июля у монумен-
та «Тыл-Фронту» до сих пор существу-

ет. Первые годы приходили практически 
все, кто служил в Тоцком, теперь многие 
разъехались, но все равно встречаемся.

- Быть офицером – это преимуще-
ство? 

- Не для всех. Поясню. У нас солдаты 
были всякие - и горячие парни с Кавка-
за, и ребята из глухих деревень, и парни 
с нежным воспитанием. У каждого сво-
его характера, жизненная философия, 
уровень образованности, воспитанно-
сти. Мне повезло, меня солдаты уважа-
ли, даже самые бедовые бойцы прика-
зы выполняли. А были офицеры после 
военной кафедры, которые не могли ко-
мандовать, солдаты их не слушались. 
Вот где была проблема! Для того, чтобы 
быть офицером, нужен характер и уме-
ние найти общий язык с людьми. Нужно 
донести до подчиненных, что хорошо, 
что плохо, что нельзя, что можно.

- Как вы приняли солдатский быт?
- Я простой деревенский парень, 

привыкший к трудностям, умел делать 
все. Кто пришел неподготовленным мо-
рально и физически, либо закалялся в 
процессе службы, либо ломался. У нас 
были ребята с очень хорошей физиче-
ской подготовкой, на них все равнялись.

- Что бы вы посоветовали будущим 
солдатам, как отец, как офицер? 

- Беречь себя. Все должны вернуть-
ся домой. Нас матерям никто не заменит. 
Даже в мирное время по глупости, без-
ответственности, исходя из неоправдан-
ного героизма, происходит много непри-
ятностей и даже трагедий. Нужно всег-
да думать, и не на один, а на два–три ша-
га вперед.

Солдатам в армии нелегко, 
мы об этом писали не раз. 
А как служится молодым не 
кадровым офицерам, только 
что закончившим институт, 
сегодня расскажет Арман 
Жумашев, водитель-экспе-
дитор ООО «Меркурий».

Беседовала
Наталия
КАСТРУЛИНА


